
 

 

 

Las palabras derivadas son aquellas que se han formado a partir de otra palabra: 

librería, libreta o librero derivan de libro. Las palabras derivadas están formadas por partes 

más pequeñas llamadas morfemas. 

 

 

 

 

Hay dos tipos de morfemas derivativos: 

 

 

 

 

 

⁂ Escribe la palabra de la que proceden las siguientes palabras derivadas. 

marítimo       soleado 

deshacer       penoso 

peral        remover 

 

⁂ Ahora busca la raíz de cada palabra e identifica los morfemas derivativos como en 

el ejemplo: 

 

 

 

 

 

Raíz/morfema léxico/lexema 

Parte de la palabra que no cambia 

y que contiene el significado 

fundamental: mensaje 

Morfema derivativo 

Parte de la palabra que completa 

el significado de la raíz: mensajero 

Prefijos 

Morfemas que se añaden delante 

de la raíz: reutilizar 

Sufijos 

Morfemas que se añaden detrás 

de la raíz: utilizable 

      raíz  morf. derivativo 

marinero     mar  inero 

marino     mar  ino 

marítimo     mar  ítimo 

                 raíz morf. derivativo 

destapar      

taponar  

tapadera  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⁂ En estas palabras arrastra los prefijos y los sufijos a su lugar correcto: 

precocinado  submarino         migaja          antirrobo           limonero        amarillento 

 

 

 

 

                 raíz morf. derivativo 

despegar      

pegamento  

pegajoso  

                 raíz morf. derivativo 

florero      

florecilla  

floral  

                 raíz morf. derivativo 

historieta      

historiador  

prehistoria  


